



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 22 de diciembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, La Jornada, Excélsior, La Razón, Ovaciones, Reporte Índigo, Crónica, La Prensa.

Sacrificó 4T a Salud en pro de refinería y el Tren Maya/24 Horas

El Gobierno de la Cuarta Transformación, encabezado por el presidente López Obrador, consintió durante este año al Ejército y a la Secretaría de Turismo, que construye el Tren Maya, así como a la Secretaría de Energía, que se encarga de la Refinería de Dos Bocas, con mayores recursos... En contraste, a lo largo de 2022 pasó la tijera a Salud, Educación, el ISSSTE y Medio Ambiente, entre otros. Los documentos, de consulta pública en la plataforma de la Secretaría de Hacienda, señalan que el sector Salud ejerció 21.3% menos de lo autorizado por la Cámara de Diputados para 2022, lo que significa 28,619 millones. La variación del gasto impactó en “menores erogaciones para los programas de Vacunación, Atención a la Salud, Actividades de Apoyo Administrativo y Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral”.

Comenzó en la mañanera la campaña de colecta 2022 de la Cruz Roja Mexicana/La Jornada, Excélsior, La Razón

La mañanera del presidente López Obrador fue escenario para el arranque de la campaña de colecta 2022 de la Cruz Roja Mexicana. Invitado en el salón Tesorería de Palacio Nacional, el presidente nacional de la CRM, Fernando Suinaga Cárdenas, invitó a la ciudadanía a colaborar con la institución que “está resintiendo los efectos económicos que dejó la pandemia de la COVID, nuestras acciones se deben a los donativos que nos aportan todos los sectores sociales y por el confinamiento la colecta ha disminuido”. Suinaga Cárdenas agregó que la institución instaló un hospital de campo en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias con 40 camas de terapia intensiva en las que se atendió a 817 pacientes graves por coronavirus.

Aplican vacuna Abdala contra COVID en CDMX/Ovaciones

La Sedesa del gobierno capitalino inició este martes la aplicación de la vacuna cubana Abdala, para COVID, pero para personas mayores de 18 años. Destaca que el gobierno de la Ciudad de México no estableció fecha límite para su aplicación, y ello dejará de ocurrir cuando se terminen las dosis. La sustancia fue aprobada por la Cofepris, de México, para su uso de emergencia en diciembre del 2021. Apenas en mayo pasado, el presidente López Obrador generó polémica al anunciar que la vacuna cubana la utilizaría para inocular a los niños menores de 11 años del país, cuando el biólogo tampoco cuenta con el visto bueno de la OMS ni con la autorización para su uso pediátrico. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, también ha dicho que la vacuna es confiable, pero ésta no cuenta con el aval de la OMS ni con el permiso para ser utilizado con menores de edad.

IMSS pide mantener uso del cubrebocas/Excélsior, La Jornada

Durante esta temporada invernal, las enfermedades respiratorias y sus complicaciones se incrementarán hasta en 20%, advirtió Eréndira Medina Pérez, coordinadora de programas médicos del Primer Nivel de Atención. Ante la circulación —al mismo tiempo— de coronavirus, influenza estacional, virus sincicial respiratorio, rinovirus, entre otros, la especialista exhortó a la población a seguir usando cubrebocas y aplicar todas las medidas de higiene que sean necesarias para romper las cadenas de contagio. Por su parte, en un breve mensaje en su cuenta de Twitter, Zoé Robledo, director general del IMSS,

señaló que los cuidados para evitar enfermedades respiratorias deben ser aplicados por toda la población, pero especialmente en los niños menores de 5 años y en las personas mayores de 60 años.

¿Qué es el trastorno afectivo estacional?/Reporte Índigo

La temporada de invierno y las fiestas decembrinas pueden generar emociones variadas y contradictorias. Para algunas personas puede ser una época difícil en la que experimenten sentimientos de depresión o ansiedad, sin saber que podrían estar ante un trastorno afectivo estacional, afección de salud mental caracterizada por un patrón estacional cíclico. De acuerdo al IMSS, el trastorno afectivo estacional es cuatro veces más común en mujeres que en hombres, además las personas que ya tienen algún tipo de depresión o padecimiento de salud mental tienen mayor posibilidad de padecer este trastorno, que es más frecuente en adultos jóvenes que en mayores.

“En México todos somos moralmente grises”, dice la escritora Dahlia de la Cerda/Crónica

Robar en la casa de las ricas de la colonia, las vecinas costureras, porque no hay dinero para comer y las costureras defendiéndose a mano propia de la ladrona; o la joven que hereda una plaza y pierde a su mejor amiga por los celos de un sicario, son algunas de las historias de mujeres que narra Dahlia de la Cerda (Aguascalientes, 1985) en su libro de cuentos “Perras de reserva” (Sexto Piso). En México todos somos moralmente grises porque no hay condiciones para ser personas correctas éticamente, añade. “El sistema no piensa y no está centrado en las personas, en hacernos más fácil ir al Seguro Social y conseguir nuestro tratamiento psiquiátrico, entonces tienes que comprarlo en el mercado ilegal que es el mismo mercado que se genera robando los medicamentos del IMSS porque no hay otra opción, es eso o no tomarlo”, narra.

La inflación y el pleito energético con EU marcaron el año/24 Horas

El 4 de mayo presentó el Paquete Contra la Inflación y la Carestía, un plan compuesto por estrategias impulsadas desde la producción, la distribución y el comercio exterior para apaciguar el alza en los alimentos. Algunas de las medidas ya formaban parte de las acciones del Gobierno. En octubre, el Gobierno junto con empresarios agroindustriales y distribuidores firmaron un convenio complementario para combatir los elevados niveles de inflación. Ese mes la inflación general alcanzó un nivel de 8.41%, y la inflación en alimentos procesados y bebidas se ubicó en 13.95%, en tanto que la inflación en productos agropecuarios fue de 14.25%. En octubre trascendió el otorgamiento de una Licencia Única Universal a 15 empresas de la industria alimentaria a las que se les eximió de todo trámite o permiso referente a las actividades de importación y distribución de alimentos en insumos para el embalaje, incluidos los del Senasica y de la Cofepris.

Adiós cubrebocas, hola gripas/Crónica

En octubre pasado, Gerardo Gamba, investigador del Instituto Nacional de Nutrición, señalaba en “Crónica” que, después de un poco más de dos años de que inició la pandemia por SARS-CoV-2, finalmente las autoridades sanitarias de la Ciudad de México eliminaron la obligatoriedad de utilizar cubreboca, así como la de filtros sanitarios y los tapetes sanitizantes. “si algo fue claro durante la pandemia —escribió en su artículo semanal— es que las infecciones respiratorias que, no solo son molestas como la gripa, sino que cobraban muchas vidas, como la influenza, desaparecieron durante el tiempo en que usábamos cubreboca y nos saludábamos de lejos.

Recomendaciones de la UNAM ante nueva ola de COVID/Crónica

Ante la nueva ola de contagios de COVID, la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia por COVID de la UNAM recomienda tener el esquema de vacunación completo y los refuerzos disponibles; tener esquemas de vacunación contra influenza y neumococo en las personas más vulnerables, el uso de cubrebocas, procurar la ventilación de espacios cerrados y, ante la presencia de síntomas, evitar el contacto social. La Comisión Universitaria recordó en un comunicado que varios países del Hemisferio Norte han reportado en las últimas semanas un incremento en el número de infecciones respiratorias agudas y neumonías a partir del aumento de casos de COVID, de influenza, de Virus Sincitial Respiratorio y algunos otros patógenos, lo cual ha provocado la saturación de los servicios de urgencias, así como un número creciente de personas hospitalizadas.

Regresa el enemigo/Reporte Índigo

Ante el repunte de contagios de COVID en China tras la flexibilización de sus medidas preventivas, gobiernos de todo el mundo plantean regresar a sus políticas sanitarias con el fin de proteger a su población de futuros brotes y evitar una nueva pandemia. Como sucedió en 2019, la atención mundial volvió a China por el registro de nuevos casos de coronavirus causante de COVID. De acuerdo con datos de Our World in Data, los contagios en el gigante asiático ascendieron desde el pasado 7 de diciembre, fecha en la cual el Gobierno del presidente Xi Jinping ablandó sus medidas sanitarias. Mientras que

hace 14 días se detectaron 1.81 millones de casos acumulados, el 20 de diciembre fueron 1.90 millones; la cifra más alta registrada desde junio de 2020, cuando empezó el conteo de los contagios a nivel mundial. En China, las medidas sanitarias se flexibilizaron cuando gran parte de su población decidió salir a las calles a manifestarse en contra con el argumento de que, en vez de beneficiarlos, las políticas sanitarias los perjudicaban.

Sexta ola de COVID en fase ascendente; su pico máximo llegará a principios de enero 2023/La Prensa

Sexta ola COVID en fase ascendente en la CDMX. Se registran entre 4 mil y 4 mil 500 casos al día; su pico llegará a principios de enero de 2023, la sexta ola de COVID se encuentra en plena fase de ascenso al registrar entre 4 mil y 4,500 casos al día, por lo que el pico máximo se estaría presentando en la primera o segunda semana de enero de 2023, informó el doctor Mauricio Rodríguez Álvarez, vocero de la Comisión de la UNAM para el COVID. En entrevista, el especialista indicó que la epidemia en la Ciudad de México muestra un comportamiento muy similar al que se observa a nivel nacional y, de acuerdo con el reporte epidemiológico, se están registrando alrededor de 1,200 a 1400 nuevos casos al día.

Hay más preocupación por la cena navideña que en medidas antiCOVID/La Jornada

Desde octubre pasado, las autoridades capitalinas anunciaron que el uso de la mascarilla era opcional, además de que no es obligatorio que los establecimientos sigan con la aplicación de gel antibacterial o el uso de tapetes desinfectantes. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud local, había 2,072 casos nuevos y el promedio de 7 días es de 1,300 contagios. El 15 de diciembre, la titular de esa dependencia, Oliva López Arellano, informó que hay un incremento de hasta 60% en la tasa de infección de COVID respecto al índice de hace seis semanas, pero sin que esto se refleje en casos graves ni hospitalizaciones.

Las consecuencias/Reporte Índigo

Con las detecciones de COVID en China y la posibilidad de que se desate una nueva variante, las consecuencias económicas y sociales que golpearon al mundo podrían agravarse. Norma Soto Castañeda, especialista en Relaciones Internacionales de la Facultad de Negocios de la Universidad La Salle, explica que serían las cadenas de suministros las más afectadas, pues China es uno de los mayores proveedores del mundo. “Si hay un nuevo brote de cualquier enfermedad, ya sea de COVID, de Influenza o de algún otro virus, las cadenas de suministros se verían afectadas porque dejarían de producir de manera regular y de trasladar todas las mercancías como se acostumbraba. “Si China encierra nuevamente a su población por cuestión de seguridad sanitaria, empezaría a haber implicaciones para el resto de los demás países porque todos tienen al menos un productor chino”, detalla.